

**ПАМЯТИ Г. В. ГОЛДОБЕНКО
(1937-2001)**

28 марта 2001 г. после тяжелой и продолжительной болезни ушел из жизни руководитель отдела радиационной онкологии РОНЦ им. Н. Н. Блохина РАМН, заслуженный деятель науки РФ, доктор медицинских наук профессор Генрих Витальевич Голдобенко.

Генрих Витальевич Голдобенко родился 20 января 1937 г. После окончания в 1960 г. Иркутского медицинского института Г. В. Голдобенко начал свою творческую деятельность сначала младшим, затем старшим научным сотрудником отделения рентгенологии и радиологии Института медицинской радиологии в Обнинске. С 1973 по 1976 г. руководил радиологическим отделением клинической больницы №6. В 1976 г. возглавил радиологическое отделение в Институте медицинской радиологии АМН СССР, в 1981 г. — радиологическое отделение, а в 1995 г. — отдел радиационной онкологии Онкологического научного центра АМН СССР. В 1982 г. он защитил докторскую диссертацию на тему «Предоперационная лучевая терапия операбельных форм злокачественных новообразований».

Г. В. Голдобенко — автор более 350 научных трудов, опубликованных в отечественных и зарубежных изданиях. В их числе 3 монографии, 4 практических руководства и 12 авторских свидетельств на изобретение. Под его руководством выполнено 9 докторских и 15 кандидатских диссертаций. Научные интересы Генриха Витальевича были тесно связаны с проблемами повышения эффективности лучевой терапии онкологических больных. Под его руководством проводились исследования по применению ионизирующего излучения при самостоятельном и комбинированном лечении отдельных форм злокачественных новообразований, использования радиомодифицирующих агентов как радиосенсибилизаторов (локальной гипертермии, кратковременной газовой гипоксии и др.), оптимизации пространственно-временного распределения дозы, использования лучевой терапии в онкопедиатрии. Широкую известность получили его работы, обобщенные в монографиях «Детская онкологическая радиология» и «Настольная книга детского онколога».

Г. В. Голдобенко являлся членом Ученого совета РОНЦ, членом редколлегии журналов «Вестник РОНЦ им. Н. Н. Блохина РАМН», «Детская онкология» и «Медицинская физика», президентом Российской ассоциации терапевтических радиационных онкологов, членом Европейского общества терапевтических радиологов и онкологов.

Генрих Витальевич был добрым и отзывчивым человеком. Его знали и любили все сотрудники Российского онкологического научного центра, он пользовался заслуженным уважением и любовью за редкий дар наставника и руководителя. Бесконечна печаль и горечь утраты! Память о Генрихе Витальевиче Голдобенко останется навсегда в сердцах тех, кто имел счастье быть с ним знаком.

*Коллеги и ученики
Коллектив РОНЦ им. Н. Н. Блохина РАМН
Редакция журнала «Вестник РОНЦ им. Н. Н. Блохина РАМН»
Российская ассоциация терапевтических радиационных онкологов
Ассоциация медицинских физиков
Московское онкологическое общество*

**IN MEMORY OF G.V.GOLDOBENKO
(1937-2001)**

Professor Genrikh Vitalyevich Goldobenko, M.D., Honored Scientist of Russian Federation, Head of Radiation Oncology Department, N.N.Blokhin CRC, deceased on the 28th of March, 2001, after severe and long-lasting disease.

Genrikh Vitalyevich Goldobenko was born on January 20, 1937. After graduating from the Irkutsk Medical Institute in 1960 G.V.Goldobenko started to work as a junior then senior research scientist of the Roentgenology and Radiology Department, Medical Radiology Institute, Obninsk. During 1973 to 1976 he headed Radiology Department of Clinical Hospital No.6. Genrikh Vitalyevich Goldobenko was appointed the head of Radiology Department of Medical Radiology Institute, USSR AMS in 1976, of Radiology Department of Cancer Research Center, USSR AMS in 1981 and of Radiation Oncology Department of the same center in 1995. In 1982 he was granted Doctor's degree for the thesis on preoperative radiotherapy for operable cancer.

G.V.Goldobenko was the author of more than 350 scientific publications including 3 monographs, 4 practical manuals and 12 author's certificates for inventions. 9 doctor's and 15 master's theses were written under his supervision. His scientific interests were related to improvement of radiation therapy in cancer. He headed studies of efficacy of ionizing radiation alone and in combination with other modalities in the treatment of cancer, the use of radiomodifiers as radiosensitizers (local hyperthermia, short-term gas hypoxia and others), optimization of dose distribution,

the use of radiotherapy in pediatric oncology. His monographs 'Pediatric Oncological Radiology' and 'Manual of Pediatric Oncologist' are well known among cancer professionals.

G.V.Goldobenko was a member of the Board of Scientists of the CRC, a member of editorial boards of several journals such as 'Herald of the N.N.Blokhin CRC RAMS', 'Pediatric Oncology', 'Medical Physics'. President of Association of Therapeutic Radiation Oncologists, a member of European Society of Therapeutic Radiologists and Oncologists.

Genrikh Vitalyevich was a kind person of ready sympathy who was well-known and loved by everybody at the Cancer Research Center. We all mourn over this bereavement. The memory of Genrikh Vitalyevich Goldobenko will always live in the hearts of those who was lucky to know and work with this wonderful personality.

*Colleagues, disciples
Workers of the N.N.Blokhin CRC RAMS
Editorial staff of Herald of the N.N.Blokhin CRC RAMS
Russian Association of Therapeutic Radiation Oncologists
Association of Medical Physicists
Moscow Oncology Society*

